

ILS SE SONT RENCONTRÉS PENDANT LES VENDANGES 4/4

# “Ce n’était pas un coup de foudre !”

**TRÉLOU-SUR-MARNE** Anna et Franck Météyer, un amour de vendanges depuis 18 ans.

## L'ESSENTIEL

- **Vendanges 1999** : ils se rencontrent pour la première fois lors des vendanges de la maison Météyer à Trélou-sur-Marne.
- **Fin 2000** : après de nouveaux échanges et rendez-vous, ils deviennent un couple.
- **23 février 2002** : ils se marient.
- **2013** : ils accueillent leurs premiers enfants, Alexandra et Benjamin, des jumeaux âgés aujourd'hui de 4 ans.

Elle est polonaise. Lui est de Trélou-sur-Marne. Ils se sont rencontrés lors des vendanges 1999, dans les « galipes » du champagne Météyer. Anna est étudiante quand elle vient pour la seconde année faire les vendanges dans le sud de l'Aisne. « N'ayant pu retourner où je les avais faites un an auparavant, c'est la mère de Franck qui m'a embauchée », confie-t-elle. Alors qu'elle a obtenu deux masters dans son pays d'origine, Anna fait le choix de venir en France pour apprendre le français, après avoir passé une année dans son pays à travailler au théâtre national. Elle se lance dans des études à la Sorbonne, tout en travaillant. Et à la fin août, elle prend la direction des vignes pour les vendanges.

### “JE ME SOUVIENS QU'IL ÉTAIT VENU AVEC UNE CHEMISE JAUNE RINGARDE”

À son arrivée à la gare de Dormans, c'est Franck qui l'accueille. Une première rencontre dont ils se rappellent de manière vestimentaire. « Il était venu avec une chemisette

jaune ringarde et la Twingo rouge de sa belle-mère. Je vous le jure pour moi, ce n'était pas un coup de foudre », souligne Anna. Franck garde en tête le pantalon gris de sa femme. Ils se croisent pendant toute la durée des vendanges, sans savoir que leurs vies vont se rejoindre. Une fois la récolte terminée, Anna repart sur Paris pour ses études. Le 30 septembre, elle a la surprise de recevoir un bouquet de roses pour son anniversaire. L'expéditeur n'est autre que Franck. « J'en ai la chair de poule rien que d'en parler », ajoute-t-elle.

*“Travailler ensemble n'est pas toujours facile, mais ça fait notre force”*  
Anna Météyer

En déplacement dans les Ardennes, Anna profite du trajet pour passer remercier Franck. Un nouveau pas est franchi. Pendant le reste de ses études, c'est lui qui se déplace pour voir celle qui a conquis son cœur. Après avoir travaillé à la Direction régionale des affaires culturelles (DRAC) et pour la mairie de Paris notamment, Anna fait le choix de partir s'installer à la campagne. « J'ai cherché à me rapprocher de Franck et en même temps fuir la vie trop rapide de Paris ». Elle retrouve donc l'homme discret, timide et professionnel qu'elle a rencontré un peu plus d'un an auparavant.

Depuis, ils se partagent les tâches et forment un assemblage parfait. Pendant que lui s'occupe des vignes, de la cave et reste proche des ouvriers, elle se charge des plaquettes, étiquettes et autres moyens de com-



Entre Anna et Franck, qui ont quatre ans d'écart, c'est une passion d'amour, des vignes et de partage. Caroline Puissant

munication. « Souvent les Polonais qui viennent me disent que Franck n'est pas un patron, car un patron normal ne travaille pas, il donne les ordres. Ici, ce n'est pas comme ça, affirme Anna. Travailler ensemble n'est pas toujours facile, mais ça fait notre force. » Le 23 février 2002, ils se marient. « On a passé un siècle ensemble, sou-

ligne-t-elle, le sourire aux lèvres. J'admire Franck. Pour son travail et car il se souvient toujours de ce que j'aimerais. Mais il ne sait pas qu'il m'offre des présents tous les jours, car mon plus grand cadeau, c'est lui et les enfants ! » Des petits bouts qui sont arrivés plusieurs années après leurs vœux, en 2013, Benjamin et Alexan-

dra. « On a réfléchi avant d'en avoir, on voulait déjà consacrer du temps à l'exploitation avant de penser à notre famille. » Et le travail a suivi Anna jusqu'à la salle d'accouchement. « Au même moment, j'étais au téléphone avec des clients. Mais je ne regrette rien. Aujourd'hui je ne souhaiterais pas changer de vie. » ■ CAROLINE PUISSANT

## PLUS QU'UNE HISTOIRE D'AMOUR : UN MÉTIER ET UNE PASSION

Anna et Franck Météyer perpétuent le travail de la maison Météyer de 1860. Depuis qu'ils sont ensemble, ils ont apporté beaucoup de changements. « On a vite évolué, car on a consacré du temps à l'exploitation. Les clients ont changé, ainsi que l'aspect des bouteilles et l'accueil. Seul Franck est resté le même : modeste et travailleur. » Prise de passion pour son mari et pour les vignes, Anna n'est pas retournée en Pologne depuis cinq ans. « Heureusement je peux revoir ma famille pendant les vendanges. » Mais depuis quelque temps, elle laisse la partie administrative à la nouvelle secrétaire pour pouvoir se consacrer à son côté artistique. « Nos clients restent ma vie. Ils me permettent de faire le tour du monde juste en répondant au téléphone. Et souvent aujourd'hui ils deviennent même

des amis. »

Même si Anna et Franck ont peu de temps pour leurs enfants, Anna les observe. « Souvent ils jouent à la famille en s'inspirant de notre histoire, de notre vie. » Anna est même surprise de voir des personnalités étrangères et ses amis « être fiers de se prendre en photo avec Franck, qui lui, reste discret. Pour moi, il est un artiste ». Avec les derniers événements et la récompense de l'Unesco, Anna est satisfaite de porter son mari, pendant qu'il fait son travail. « Pour moi, il reste un vigneron authentique. Il travaille comme le faisait son grand-père. » Un duo qui se complète dans la vie comme dans le travail. « J'aurais pu avoir une vie facile, mais là j'ai une vie passionnante. »